日本クリスチャン・ペンクラブ(JCP)



大は

発行責任者・事務局・三浦喜代子

JCP 事務局

〒131-0043

墨田区立花 4-6-13 TEL&FAX 03-3616-8621 郵便振替 00170-0-161838

HP:http://jcp.daa.jp

P1 駒田 P2 遠藤幸治

次 荒井 文 Р3 土筆文香

三浦喜代子

富岡国広 P5

P7 亀井正之

長谷川和子 P8

青葉亜樹子 P9

P10 山本千晶 安東奈穂美

P11 クリスマス童話

て

島本耀子 P6 西山純子

山本披露武

れる よう

- 五六六(永禄九)年には、 禄九)年には、 大阪の堺周辺で戦があ、 大阪の堺周辺で戦があ、 という記録も残されています。 キリスト教が弾王、 ノスマスを・ アクリス た時、 マ別戦 スな闘 を武中の つ器武 たを士

ま

いったので、冬至祭として祝ってい、シタンたちは、クリスマスが冬至、リスマスを祝えませんでしたが、 として残 1 つて ま 「オラン されてか V ま ふす。 (至」として 5 出い 一のころとは て \mathcal{O} 祝オと

随崎 を 行に した作 入港) て し 年一 IJ 家た スゴロ シ スチア月 ヤの をヤの 開 チ国ャ通] 0 フ は] 商

て

月 7 首九 していま \mathcal{O} よるとない ま にされ 来れた

たなりまれる たなりまれる たなりまれる たなりまれる たなりまれる たなりまれる いたが 五五五五五 古者として、マスは、 していま (本)で、 (本)で、 (本) マスま るのですが、かって二回の らせん。 って 一(天文二して十八年間は、ザビエルは、ザビエル 前戦お 夜火り から を \mathcal{O} クリ 逃 そ ル 間ルにの 同召天するた に残っている は残っている は残な 残って、記録は レス(ト レ 念なる ま 日 ス Ļ とも) 初 がで 日彼のら迎

そ の後、各地の教へ の降誕劇をした終 地れた豊後府内 一五六○(永禄二 一一)年山口教へ (会でも (会で も) (今の 年) (今の 年)

の降 誕 駒 田 隆

日 ての ŧ ス 〇 の マ名長 プロテスタント教会でいます。 日の (本に) 本に : 本に : ス・ミサ 崎 大浦 あ る教

が

げ

5

れ

初

とさ

八

七二(明

公

たが浦

者教 二師四館

で、

の参上ス天が加のマ主

し信ス、

徒

5

ク約

人のクラれた横

クリ

じ 手

れリ五年教慶

L

て

一八

ま

浜は、天

太二堂八六六 同山六六

が、詳細は知られておりません。年にクリスマスがあったと思われるの横浜海岸教会)が成立しているので、 \mathcal{O} 治 なって会堂を飾り、リスマスでは、日本 カュ 七)年に、東 |会事業家原胤昭は、 京第 、クリスマス・ツへ人信者が中心と 一八七四 \mathcal{O} そ で ス 領チ

 \mathcal{O} を立 タクロ スが現れ り、 裃をつけた殿 たと 7

、の、御子ってとを覚えつつ、ロットにとも忘れることけいたことも忘れることけい。「我代の隠れキリミ」を対している。 れた洋半されたは、<l いかしれ平そ が 、平和な時代にれることは出 IJ キリシタン スか 歴 史 1 者たち 人と共にながって -誕を祝 が つは、 んともごれった し代たに [来ま つは、少ない あい 合 りく 音 せ 言 のどせまの伝 える でのず L で ように、大 たすが L \mathcal{O} よう そ が拡

年

キリス

八卜教歴

史

典 八

八



からし 種シアター 曲山迎主(遠藤幸 治

わたし 各地の教会や施設等から依頼があれば、そ四、五人の息の合ったメンバーである。全 シアター」という たち 0 劇団 さんが がある。 スタッフ 7 「から

はし

(本名河村雅行さん)のことがトップ記事でろの友」という新聞に主宰の中村元則さん数年前に日本キリスト教団発行の「ここ 掲 載された。 要望に応えておられる。

0) 玉

- | すらしは、教会の中からどなたか出ろに神あり「靴屋のマルチン」である。れるのは、トルストイの名作 ないよの よっぱん の劇が上演されることになった。上演さ七年前であるが、燭火礼拝後にクリスマ 愛あるとこ

う。 の役をしてくれないかという。 内容も恥ずかしい話だが知らないでいた。 う。私は「靴屋のマルチン」という物語のしていただきたいのだが、私にどうかとい川村さんは、教会の中からどなたか出演 「ステハン」という老人が登場するが、 そ

が、どうかひとつよろしくお願いします。が、セリフも少なく、二言、三言ありますセリフだって覚えられないのでお断りしたさてどうしよう? 頭も呆けてきたし、 と言われ、 11 用意され るのか、 呆け老人役なら丁度私に適して 引き受けることにした。 かくその役に徹してみよう 衣装

この物語は名作で、 つするまでもないが、 ご存知の方が多く説 妻に先立たれ、 寂

> 6 った。 そうしたなか不思議な声が聞こえてくるのだ Ļ ら、ランプを点して聖書を読むが、眠気がさは一日の仕事を終え、疲れた目をこすりなが 聖書を読むように勧められる。 リズムに合わせ一生懸命靴を造っている。 ある時、 あくびが出てうとうとと眠ってしまう。 教会の牧師さんが訪ねて来られ、 マルチンさん

から

くよ 「マルチン、マルチン、 明日 お前の家に行

イエス様がこの部屋に来るだっいチンさんはびっくりし ところに、一人の老いぼれたお爺さんが目 \mathcal{O} に 前に現れ、 来られたらどうしよう? 寒そうに雪かきをしている。 来るだなんて、 と思っている て目を覚 本当 ま

があった。 たのか…」と諦めているところに、再び声気配がない。「やっぱり昨夜のことは夢だっ るが、肝心なイエス様は一向に来る一をマルチンさんは温かく家に迎え |りの少女も出てくる。こうした人々 ながら道端に座っている。リンゴ売 また子供を抱いたお母さんも震え

ありませんでした。

とてもきれいでしたが、

私には

何

0

なると 関 係も

ました。当時横浜はクリスマスとも

たのである』(マタイ二五、 1のひとりにしたのは、すなわち、私にし"わたしの兄弟であるこれらの最も小さい クリスマスの夜、マルチンさんはこ 御言葉に深く頷くのだった。 四()。 0 聖

者

] ソクを点し満面の笑みを浮かべていた。 会場は子どもたちや、大人の皆さんが なかった。 でスポットライトを浴びるのも満 謝 口

救 ٧V 主との 出会いの 日



ス マスは小学校五年生の時 7 クリ で

国人を見たり、楽しい遊びやゲームをした教えてもらいました。その教会で初めて外 りしました。歌も教えてもらいました。 していました。この赤ちゃんが「イエス様」 で、その誕生日がクリスマスなのですよと ア様が神の子といわれる赤ちゃんを抱っこ さんに連れられて隣町の清 会へ行きました。本で見たことがあるマリ 全生園 次の年、 そのころ、父親が東村山 ...に勤めていたので、そこの 父が他界。 母と共に横 の国 瀬カトリック教 <u>\\</u> 浜に ライ 移り

教会に行きました。宣教師がいうに義務付けられていたので、 神様のことを教えられましたが、全く理解たのです。学校の礼拝や宗教の授業などで ても印象深かったです。 できませんでした。月二回は教会に行くよ りました。そこで再びクリスマスに出会っ 横浜でキリスト教の 学 校 12 いる教会はと 入ることに あちこちの 全く理解

した。横浜の学校に通うのが精いっぱ 二年生の時、 は遠ざかっていました。 0)親戚宅から通うようになり時、母が他界しました。そ いで

祖母と再会したのです。十代の私にはショックで 養父母で、実の親がいることを知ったのです。 かせてもらいました。 代の私にはショックでした。そして母方の がありました。今まで育ててくれた両親は卒業してしばらくすると、びっくりするこ 祖母から出生の 話

もなしえないことがあります。母は神様を信牲の愛をひしと感じました。人にはしたくてにして召天したのでした。母は立派なクリスにして召天したのでした。母は立派なクリスを産んだ母はわたしを産むと自分の命を犠牲 る私を助けることが じていたからこそ、 できたので わが身を捨てて子供 いであ

した。

母は一粒の麦でした。
のて本当の愛を知ったのです。
散々教えられてきましたが、他
散々教えられてきましたが、他 · 様 に 出 会うこ

母は一粒の麦でしたとができました。利エス様を信じようくれる。利をはいかっていかっていかっていかがっていかがっている。 やっと本当のクリスマスを迎えることが私の前に母の死が重なって来ました。 十字架にかかってくださった エス様を信じようともしなかった私、 のでした。クリスチャンになることがで 私の罪のため

そ

W

7

のです。二十年後に洗礼を受け、神の子とさこそ「わたしのクリスマス」は始まっていた一九三九年は私が生まれた年です。この年 変えられません。

きた喜びは何にも

ることができることを感 救い主と出会い、 喜 び 謝 のクリスマスを迎え して ま



神の 作品

でした。 あやまっても彼女の怒りはおさまりませんかりませんでしたが、すぐあやまりました。 きたとき、一瞬頭が真っ白になりました。 どのような言葉が彼女を傷つけたのかわ 怒りを込めた友人の声が受話器から流 あ なたの言葉 でひどく傷ついた! n

て

それでも数日後、日曜日を迎えたのでわお、これでも数日後、日曜日を迎えたのでわれたしは加害者です。これからも口を開けおたしは加害者です。これからも口を開け出た言葉が人を傷つけてしまったのです。どんな言葉であっても、わたしの口から ないほどに落ち込んでしまいました。 わたしは ショ ックでほとんど食 事がと れ

たちが演じるペープサートの指導をするこの午後は、クリスマス会で教会学校の教師たしは重い心で教会へ行きました。その日 とになっていました。 日わ

ですが、こんな精神状態でできるのだろうられ、嬉しくて練習も楽しみにしていたのもれ、嬉しくて練習も楽しみにしていたの か……と案じ、 初めてわたしの書いた童話が教会で 必死に祈りながら指 導をし

てくださったからです。れることなくできたのは、神様が力を与えせんが、落ち込んでいることを誰にも悟られる。 神様が力を与え舞ったかわかりま

> を否定されたわけではなかったのです。 でしまったのだろうと思います。わたしに今から考えると、なぜあんなに落ち込ん 責められるところがあったとしても、 葉を 今から考えると、なぜあ が かわかりました。果を誤解して受け 傷心のままクリスマス して受け止 女が傷 女とは \Diamond たたかの を迎えました。 和ら だと 解しました いうこ 人格

応してしまったのです。全人格を否定されたように思い、 されていなかったので、責められたとき、わたしの中にアイデンティティーが確立 過剰に 立

られ、後にイエス様を抱いたでルでした。ロムは赤ちゃんでルでした。ロムは赤ちゃんのロム。それは自分自身がモのロム。弱くて力がなくて、自分した。弱くて力がなくて、自分 クリスマス会のペープサー 自分は誰の役に トは大成 労功で

マリヤを乗せて歩くように

わたしにも語りかけてくださいましがロムに語りかけるシーンで、イエクリスマス会の本番、赤ちゃんイ たしが造った価値ある作品なのだよ」「もう、落ち込まなくていい。あなた るというストーリーです。 ました。 ・エス様だ いなたは エ ス が様 わ

どもたちに伝えたいと切に願うようになり めに生まれてきてくださったの そのときから、このことを今を生きる子 あ、イエス様はこのことを ですね。 知らせるた

られたのです。」(エペソニ―10) をするためにキリスト・イ 0 品 であ 0 ~エスにあって造って、良い行ない



クリスマスとあかしの文章道 三浦喜代子

で昭 して、 和イ 1。五十数年前のこととは、1十年(一九五五年)クリス ス まるで夢のようです。 0) 五年)クリスマスのこと 与 洗 礼を受けたの 懐かしさを は

弾み、 章が載り、多くの方々に読まれることに心が稿しました。ガリ版刷りでしたが、自分の文あかし文集を発行していました。毎回必ず投 四十代半ばごろ、ある伝道団体から依 いかし文集を発行していました。毎回必ず投かつて、教会では毎年クリスマスになると、 小さな誇りすら感じました。 は頼され

て、 「もっと文章を書きたい、書いて、読んでい大きな喜びを味わいました。と多くの人々に読まれることに大きな緊張と セーを寄稿しました。教会だけでなく、もっ そこのニュースレターにクリスマスエッ

ただきたい」。 気をよくした私の

や希望が膨らんでいきました。

内に、

書くことへの

欲

一字でもはみ出したら失格です」「テーマに沿って原稿用紙一枚に書くこと。四半世紀も前の、熱海での夏季学校でした。した。俄然、勇んで飛び込んでいきました。 ちょうどそのころ、JCPの存在を知 りま

り あるし. …するほど読みました。さあ、こんなにたくある『文章読本』を読みまくりました。暗 初 理解したのだから、 めて知った文章道の厳しさにすくみ上が 『文章読本』を読みまくりました。た。それからは、一念発起、世に定 廻ぎないことを骨. 世界は広大深遠、: 1界は広大深遠、針ほきっと名文が書ける いことを骨身 世に定評

> 1 L は いられない』と叫んでいたのです。思わず、 きました。 を書きたい どうであ 綾子 のです」と御前ににじり寄って、あなたからいただいた愛と赦 は 私はこのキリストを伝えずにらわたを絞るように、『文学的 ることを知 わたを絞るように、『文学的ことを知ったのです。かの

その ますが、資料以上に聖書です。ムやエルサレムを想像します。 後、 文章 力 \mathcal{O} ほどは どれ いすばらしさをれだけ上達した

できます。私は、メモと筆記具を握りしめてけつける羊飼いたちのシーンが次々に浮かんのベツレヘムへの旅と滞在、イエス様の誕生、のベツレヘムへの旅と滞在、イエス様の誕生、受胎告知の天使とマリヤ、ユダの山地へ急 す。 道 を ひ クリスマスから始まり、今年もベツレヘム街かくして、私のあかし文章道は、十五歳の現場に急ぐ事件記者のような気分に浸ります。 り たひたと歩きつづけま

ごイエスを拝し、『栄に満ちた そこで こ踊りた けに眠るおさな したい からです。 出



0 クリ ス 7 ス 会 \mathcal{O} 前 日 私 は 発

西

山

純子

いる場合ではないと焦っていた。のない私はベッドで悩んだ。祈っ誰に依頼しようか? かつてその するものだった。 んで の年の本は、 頼しようか? かつてそのような経 頁 万一私が行けなかったら、 \mathcal{O} め くり方に少し工 祈った。 眠って 験

一度書棚に戻してから、また十冊選びを繰りてきな子供用の椅子に腰掛けて、十冊位の本にある店もあるが、店の端の方、お客の迷惑にあるなり場所で読みかえし、また探しを繰りならない場所で読みかえし、また探しを繰りをすこともある。図書館にも行く。ここは小どな子供用の椅子に腰掛けて、お客の迷惑にあるが、店の端の方、お客の迷惑にあるない場所で読みかえし、また探しを繰りない。 返 せる。 『棚に戻してから、また十冊選びを繰り、かけて読みかえせる嬉しいコーナーだ。・供用の椅子に腰掛けて、十冊位の本に

感 って、 た () おの時間である。 () で、購入するもの、借りるもの色々だが、で、購入するもの、借りるもの色々だが、に幸いな恵の時とおぼえている。その時によこの読み語りの本選びは神様が私に下さっ その時によ

子どもたちの は最 から私 読み語りの背景に流 後に三冊位に絞っ の展開に案じた表情、 輝 プレゼントに思える。 く目・ 優しい て、 (すCD選びをする。)、何度か読み、その 瞳、うつとりし そのどれもが その

て下さる神様に感謝する。子どもたちへの私からの贈 贈 その感謝を今年

「ママに代わって私が読み語りするっていうある眼でみていた。彼女の口から出た言葉はふと、気づくと娘がかたわらで私を気遣いはさせていただけないのか…。 はどうかな?」

はいかないけれどさ、やらせてもらえたら…もそれは無理と理解していた。「ママのように置かれているかよく知っていた。頼みたくて私は彼女が今、仕事で、どれ程忙しい状況にその時わかった。「それは一番嬉しいけれど…」 一回練習しただけで、彼女は習…」感謝で涙がこみあげてきた。

うだ。 うな頁めくりもどうにかやり遂げてくれたよ一回練習しただけで、彼女は翌日、めんど

スの集会は 一つも参 加 出

が激しく止まらなくなり、形教会学校祝会の翌日夜半に来なかった。 れた。 0 夜間外来に車で連れていからくなり、呼吸困難に陥っている。

の時、神の御声とらなくなって、 どうやって息 声を聞いた。 一瞬呼吸が出来なくなったあ息を吸い、吐けば良いのかわか

で のかと、私は苦しい息であの時、神の御声を聞いない時、神の御声を聞いた チラと光を見 私は苦しい息の中 たような へこのまま入れていただけるない。私は共に在る」





この上な い贈りも

していたし、クリスマス・ソングを何曲かりリスマス・ケーキを食べるのを楽しみにかうと決してそうではない。値引きされたクリスマスが全く意識の外にあったのかとが、キリスト教とは無縁であった私でも誕生日を祝うといったことさえなかった。は全くなかった。クリスマスだけではない、 覚えてもいた。 ような習慣は私が生まれ育った環境の中でれ、双方で楽しみを共有する。しかしその贈られる側は中味のことでわくわくさせらものだ、贈る側は相手の喜ぶのを想像し、 クリスマスと の贈 りものは贈る側 贈る側は 相手の喜ぶのを想像し側も贈られる側も楽 贈られる側 É

ものごとをよく考えもせずに、その場のいた私ではあったのだが。に加わって、「そうだ、そうだ」と同調してなって馬鹿騒ぎをする」と批難する人たちに、クリスマスになるとその時だけ一緒に 「日本人は普段ちっとも信じていな < < せ

とを指 た日和見主義的な人がいるが、その辺 都 日和見主義的な人ドヽゝヾ、合であっちにつき、こっちにつきといっ。そのもに、その場の して言うのだろう。

りい よく考えず、 れ 世の中が変わるかもしれないい結果を生まない。もっと意 納得するしかないのか。 生活が全てだと、 疑問を疑問とし す意味で、 いのか。そうしたと、一種あきらめ。もっと意識を傾いるか。ある 多くの

負のいけ

て せぐことになるのだろう。 0)

をもつ喜び以上にである る。 を際限なく引きおこしている。 ている間、人 ある者は があ ることには 誰 金が 間、人はそのお金ではもが知っている理屈 って初め 必ず死 7日々 0) ぬ。 発論はな て成り立つも 生活を維持 死ねば、 並で種々の. つものである。生ただ、それも生 品なのだが、 する上で大事 多く トラブル -要であ 0) 財産 生き

ているからなのだろう。喜びとか悲しみを味わう以外になぜだろう。やはり人はこの 外にないと思 地上 でし つか

;しいものだ むだけで, なら、 なった。 て生きることの 、楽しんだ方がいいの!去の私もそうだった。 ではお金は得られない。 ことの意味を見失い、私はウツにだ。そうした堂々めぐりによっ いのだと。が、 仕 事 は 0 辛く 楽し生

が、 神さまとの出会いが生まれしかしそれがもとで不思 そして、これまで考えたこともな 手にした本の中にきら星の 如く広び 1 世界 が 0

がもとで不思

議

な体験を経

い贈りものは、聖書の中のていた。「聖書」である。 私にとってクリスマス 聖書の中の 次のことばであ へのこの 上な

れっ そ主キリストです』。 に (ルカ二章11節 なりました。この方 なたがたのために、 ٧١ · 主 が お生ま





きよしこの

きずって真冬のような冷たさだった。 ある教会 トに行くためである。原宿という華 等地にありながら、昼間の薄曇りを引 かった。チャリティ った夕方、外苑前 \mathcal{O} クリ で降りてと う華やか ス マス が

四十回目の、そして主催者Iさんのご主人行こうと声をかけ合った。なにしろ今年は参加する人も次第に決まって来て、今年も毎年、このコンサートに来ている。共に

その働きに感動して立ち上げたグループでと学園」という重度障害者福祉施設を訪れ、じ教会員だった若者たちが「牧ノ原やまばこの会は約四十年前に生まれた。当時同が召天された年なのである。 ある。 れぞれが社会人になり、音楽をする人や教きると力を出し合うことにした。やがてそり、一人では無理でもみんなと一緒ならでけど、夢と希望とエネルギーもたくさんあけど、夢 巻き込んでいった。 関係者を中心に成長し、やがては家族をも 若い時の志は途切れることなく続き、音楽員になった人、企業人の人と様々だったが、 彼らは若さゆえの悩みもあったろう

楽しんだ。長い間途切れずに続いたのはL奇声をあげても誰れもふり返らず、一緒にて聴衆に参加するのも毎年のことで、時折この会に「やまばと学園」の方々が来られ さんの並々ならない努力のたまものである 女は見た目は少女のようだが、オルガニ

トとして教会や大学で幅広く活躍して

若者はいずれも音大を出て研鑽を積んでいを触るだけの奏法が印象的だった。四人の奏が心地よかった。弦楽器なのにそっと指すの大のをかる歯切れよい、そしてのどかな演はあまり聞いたことのない曲だったが、若ばロディンの「弦楽四重奏第一番イ長調」 る方がた。

ところどころに声楽家の独唱が入った。 れたが、合唱団の讃美は素晴らしかった。 後半はクリスマスソン グを中心に 進 めら

このコンサートではいつも音楽とお話のこのコンサートではいつも音楽とお話の この 立 ラボレーションが組まれている。 今年の エー代で旅立たれた I さんはやりたいこと ちれたクリスマス童話から選ばれた。 まだられたクリスマス童話から選ばれた。 まだ かんけん かんしゅう はいっしき 楽とお話の このコンサートではいつも音楽とお話の 童話の形を取って訴えていた。

事にしているもののところに帰る日である。 スは家族と共に過ごす日であり、自分が大コンサートを楽しみにしている。クリスマー年に一度の再会だが、このクリスマス とすることは変わらないだろう。そしてこ 変ってきている。 私にとって大事なものは長い年月の間に マスを始めているのである。 私はこのコンサートをもってクリ きよしこの夜、二千年前も しかし信仰と家族を第一

主よ、 ありがとう

曜日まで学校に行くのかと思った。をしている人には何の関心も無く、なだった。学校の休み時間に、日曜学校スマスは豊かな別世界の物語 IJ **工曜学校**

なぜ

 \mathcal{O}

日話

親しい人同士が贈り物をしあうのがクリ マスだと知ると、 だが、キリスト教は何も知らない私 端切れで小物などを作 で ス

島の牧師の娘さんと席が隣になった。彼女等部に編入するために転校してきた、小豆中学三年の時、ミッションスクールの高て友達に贈った。 は、珍しい名だと思った。が書いて見せた、「一麦」という弟さんの名

も、その名をちらりと見たが、 きた。温かい手だった」。転校生のノートに 言った。「今日は賀川豊彦さんと握手をして んと会ったのかと思った。 ある日、いつになく機 嫌のよい 父は牧 顔で父が 師 さ

と気が付いたのはずっと後である。 と、きょうだいは笑いあった。いつの間に頬も差し出せだって! そんなの痛いよ」 けて襖を叩く。「右の頬を打たれたら、 「叩けよ、さらば開かれん」と、兄 学校を出てデパートに就職した。年末は 聖書のみ言葉が我が家にも届いていた 元がふざ 左の

月曜 はネクタイを締めてやってくると言った。 事現場で働いている青年も、クリスマスに 売り場に牧師の娘がいた。彼女は、下日の定休日さえ無くなる職場である。 彼女は、工

・も誰にも等しく来る。 華やかでおごそかな時。

静

カ

クリ ス クリ ナ マス・ケー なプ

良いかれ 事 切に念ずるのみだった。 0 故め て真 勧 分からない に遭 誰も来なかった。 誘がくると聞いたが、幸か つた時 いったの 救急病院には様々にのは五歳の長男が 完全に癒してほ 何を恃みに祈 不幸 様々な れ L か、 いば

も読んだが、後は続かない。自分がで、納得できなかった。般若心経の知ないが、私には何も見えてこない。何か大きなものに守られているとしなと、治る人に分かれるのはなぜかと思 長男が回 か大きなものに守られているとし 復すると、 同様な事故 はなぜかと思った。 で か思え 死 め 人

ま

で、納得できなかった。般若心経の解説書で、納得できなかった。般若心経の解説書で、納得できなかった。 般若心経の解説書 さった。 私い たちに た農夫と同 頑 平等に、 農夫と同じである。神様は、なな私は、三時過ぎにぶどう .ちに与えられた贈りものかもし、たちがいる。文書伝道は、そのタ、曜日の礼拝出席が、当たり前にマ められたパンフレットは『ものみ クリスマスは、 信仰 この喜びと恵を与えてく 感を与えてくだ 体は、そんな私 かどう園に雇わ れない \mathcal{O}



キリ

。 ス 身様

生を祝う日

であ

思ん進

手

たち人間

クリスマスとウサギ

中の何かが、 クリスマスなのに、 かもしれません 品な時ナ えるかれ は のの 欠けて 席しました。楽 らもうそろそろ十 っているミ、それを素直に 私はある小 さな L に L て喜いな年いぶは教を 年

にず会超

ふと、前方はるかに何か動くものが見がらの長いまっすぐの道を歩き始めまいらの長いまっすぐの道を歩き始めまいつも会社帰りの人たちが歩いているのです。 大方九時は過ぎていたでしょう ないない ないかしょう いっち 会社帰りの人たちが歩いている 家路をたどってい気落ちしながらい -ひとり見えません。トボトボと駅4社帰りの人たちが歩いている道に大方九時は過ぎていたでしょうか。 0 ŧ \mathcal{O} 涌 それの は駅 起を降 ま L たり

によった。 これでは、 これでいくと、 です。街灯はありますが、薄暗い道のです。街灯はありますが、薄暗い道のです。 です。街灯はありますが、薄暗い道のです。 です。街灯はありますが、薄暗い道のです。 です。街灯はありますが、薄暗い道のです。 です。街灯はありますが、薄暗い道のです。 です。街灯はありますが、薄暗い道のです。 です。街灯はありますが、薄暗い道のです。 です。日の錯覚かなと思いつつ進ん だ λ 江戸川乱 いるのですか それは犬や猫より少し大き の錯覚かなと思いつつ進ん 影歩の 小 注意してみるとヒ 地面を這うよ \mathcal{O} ようだ 感じ すこし の真ん などと おおり 好に は 読にな

いかわかりません。うかとも思いました 然的 物 。方向にたが、ど 近 寄っている。とこに いな行

> りをき ま 曲 まも 寸 地群の 0) 中に 入る路 て は い終 < わ 事に り、 な角

い見の形近 のかなり長い毛が密生形が少しわかるように近寄ってきていました ると頭のあたりに二本 ま す。 少しわかるようになりまし やっと気がつきまし 生しており、 \mathcal{O} 薄 耳が 暗 \mathcal{O} 11 後ろに 中 少し上をた。薄茶色 ーでも t カュ 色な

るぞのョがビ の | でコ、ッ ットのようなウサギでした。そのウサギでした。それも大きなピー でした。ウサギだとわかった時、 どうしたことか人が歩く普通 ッヒョコッと急ぐでもなく歩い らです。何のために歩いているのかこんなところにいかった時、却っているのか \mathcal{O} 道をヒ 道 タ ラ

でしまいました。なぜこんなところるのか、なぜこんな時間に歩いていると疑問が頭に浮かんだからです。何のと疑問が頭に浮かんだからです。何のと疑問が頭に浮かんだからです。何のところまで来ています。私は、やっとところまで来ています。私は、やっとところまで来ています。私は、やっとところまで来ています。私は、やっとところまで来ています。私は、やっとはいるができました。私のようと思った。かのピーターラビットは思わぬ素早さかのピーターラビットは思わぬ素早されの前のレンギョウの植え込みの中に地の前のレンギョウの植え込みの中にないました。なぜこんなところでしまいました。なぜこんなところ ま 『主を求めよ。お行は私に何を教えあのウサギは一 こしたが ンンギョウの植え込みの中に入っターラビットは思わぬ素早さで団はた。私の足音に気がついたのか、 結局 えようとさ つか 私はその中を探しまわ 何 りま だったの せんでした。 だろうか ったのです。 やっと覚悟 十さで団 しかし いそ つのく物

くに 6



近所の子供たちとともに 長谷川和

大通りから一歩入った通りから、に住んでいたことがあった。市内 歩入った路 住 子 んでいたことがあった。 供が零歳と三歳の時、 ** 地 の平 屋 一の一軒屋が住居 市内南小泉の大の仕事で仙台 更にもう であ

を配った。 に を誘って来てね、 クリスマスを一緒に祝いましょう。お友達 クリス 声をかけ ながら「家に遊びに来ませんか、ス時期が来ると近所の子供たち まってます」と書いた紙

大学生)をしていた小友さんにお願いした。 当時通っていた五橋教会のCS教師(東北 が話すより、お兄さん的な人が良いと思い、 うためにはどうしたらよいか」と考え、私 安な中、「イエスさまのことを分かってもら ○袋用意した。何人位来てくれるか、と不 お菓子を求め、 現 買 在小友さんは東京神学大学の教授であ い物に行く度に子 中村町教会の牧師をしておられる。 小袋に豆カードを添えて三、度に子供たちの好きそうな

四帖半は、みるみる子供たちで一杯になっいに入って来た。玄関の上り口の畳敷きの供たちは「こんにちは」と言って、思い思ー九七三年十二月二十四日午後三時、子 くれたようだ。 声をかけた子供たちが友だちを誘って

「何がはじまるの ·友さんや動き回っている私を交互に見かの中を見まわし、続きの間に座っていいがはじまるのだろう」と子供たちの目 の中を見まわし、続きの間に座って、がはじまるのだろう」と子供たちの「

> さんがイエスさまの誕生の話をするとシー ンと静まり返 来てくれ たことの嬉しさを伝え、小友

純粋な子供たちに胸が熱くなった。 りて」や「きよしこの夜」を唄ってくれた。 と、子供たちは大きな声で「もろびとこぞ 祈りの姿勢を示して、集まってくれ 大きな模造紙に書いた讃 美歌を指でさす

と祈った。子供たちも素直に手を合わせて まに守られて元気に過ごせますように……」 供たちに「ありがとう」の気持ちと「神さ た。

抱えて「もらった」もらった」と帰るで宝物でも持ったかのように胸に ころに来るのをとめてはならない』(マタイ をそのままにしておきなさい。 九・一四)のみことばが浮かんだ。 って行く後姿を見送リながら、『幼子 一人一人にお菓子の袋を渡した。ま 「クリスマスおめ でとう」と言って わたしのと

た。「あそこに行けばお菓子がもらえる」と と言って奉仕して下さった。 はモルモン教の宣教師が「させて下さい」たのではないだろうか。聖書のお話は時に 子供たちを呼び、小さなクリスマス会をし 年々ふえていった。五〇人位の子が集まっ 仙 台滞在は四年であった。この間、毎 年

ことがあるだろうか。すっかり忘れて思いているはずだ。クリスマス時期に思い出す子供たちは、今や五十歳前後の年齢になっ四十年前のクリスマス会に集まったあの すこともないかもしれない。

てくれていたらと願うのである。 私は毎年思い出し、 あの子供が教会に 行



書きかけたままのクリスマス童 本披露武

ま ジングルベルの歌が きかけたままの こんな話 です。 クリ ス 7 ス 童話 が あ n

いていました。 「ぼくのお父さんを 知 n ま せ λ か。 تخ

子になった北風

盛の子が

お 流

父さん

を捜

7 歩 迷

れ

る街

 \mathcal{O}

中

塞いで逃げてしまいます。紙袋を抱えて薬北風の子が近づくだけで肩をすぼめ、耳をやっぱり教えてくれません。それどころか、なく、北風の子は子供たちに尋ねましたが、 に忙しくて誰も教えてくれませけれども、大人たちはクリス で見かけませんでしたか ん。 マス L \mathcal{O} か 準 た 備

神め、お前なんか消えて無くなっちまえ!」 L それからはだれにも尋ねることなく、ひとた。北風の子はすっかり人間嫌いになり、 と目をむいて怒り、走り去ってしまいまし りでしょんぼりとお父さんを捜して歩きま 「なに、北風の子だと? た。 B 1 Þ V, 疫病 ひと

るから、 るから、連れていってあげよう」と、いっさんは「お父さんのいるところを知ってい けてくれたのがサンタさんでした。サンターのような北風の子に、優しい言葉をか てくれました。 連れていってあげよう」と、

ればいけない大事な仕事があります。つている間にプレゼントを届けてあげけれども、サンタさんには、子供たち 仕れ 事が終わってから連れて行ってもらう 畑けてあげな 子供たちが

屋さんから出てきた少年は、

タさんの仕事を手伝うことに いうことになって、それ ま で

か こうとしただけで、 わい てしまったのは、少 らでした。 かってきました。 る内に、 人との接し それ し方がわからなくなっていたは、少年がいじめにあっていけで、少年が耳を塞いで逃げした。北風の子が近づいていれまで気づかなかったことが ンタさん \mathcal{O} 仕 ずを手伝 いって

て急い 妹に早く薬を飲 (に早く薬を飲ませてあげなければ「疫病神め」といって怒ったのは、薬屋さんから出てきた少年が北風 でいたからでした。 んから ばと思っ 風 病の 気子 \mathcal{O}

す。 うように変えられていくというストーリー人間嫌いになっていた自分を恥ずかしく思 ついて、頭を抱えてしまいました。 なるかもしれないと思って書きはじめ です。これならおもしろいクリスマス そのようなことがわかって、 ところが大変な問題があることに 北黒の子は **介童話**に たので 気 が

りやすいのではという声なども聞こえてくするよりも、人間の男の子にした方がわかん。それに、迷子になった子を北風の子とさんが自由に出入りできる煙突がありませ住宅問題です。最近の住宅には、サンタ しま るようになって、 1 ました。 とうとうペンが 止ま って

すい 月日が過ぎてし 0 なるかもしれないのです。 おずに考え続けていけば、きかがの諦めてしまったのではあれていました。けれ んできて、 今も時 、納得のいくクリスマ続けていけば、きっとしまったのではありましまいました。けれど 書きかけたま ま

した。ペンを担いで追いかけてみるとしまうです。サンタさんの赤い袖も見えてきまうやっ、どこからか北風が吹いてきたよの童話の前で頭を捻っています。

しよう。



祖母と二人のクリスマ 青葉亜

行ってみたいと言うのだ。脚は、今までにテレビでしか見行きたいと言い出した。驚き は、ハランににデュッ・・ーー・・トを押しながらでないと歩けない八十歳(こってみたいと言うのだ。脚と腰が悪く、・に 今までにテレビでしか見たことがない 昨 年 っまでにこれと言いと言い にテレビでしか見たことがた言い出した。驚きであった。二月、祖母がディズニーラン · イズニー いった。 た。祖兄 母

ってしまった。とうとう師走、 極 寒 0 園内を歩くことに な

0

私と祖母は汽車のアトラ見せるのだそうだ。 が「よかったらどうぞ」と小さなパスカーに二人で歩いていると、園内のキャストさ をくれた。 4り場に並ぶ時に、キャストの方に初めて見るものであった。アトラ ストさん ド

たにのの、中 キとヤし)た。乗り場までは長い階段が続いていた。(と祖母は汽車のアトラクションに乗ろう ストの方にカードをみせると、「どうぞ! た。びっくり仰天であった。別のアトラヹが開いて目の前にエレベーターが現れに隠れた小さなボタンを押した。とたんごされた。ついていくと、キャストが壁

کے

ダートル て ると

かったからが、これ ることはなく楽しかったのだが。 うるが、このからくりにはすっかり驚子どものころから何度となく来てい っつも だ。もちろん並んでい 長時間並ん で乗った事 かてし しか た私 ŧ 飽 きな

てよくできているねえ、本物みたいだねえ。」 の 「よくできているねえ、本物みたいだねえ。」 の がにくるんだね」と小さく言った。年寄りの来 る所ではない、脚と腰が悪いから乗り物に乗 れないと思っていた祖母の心に大きな風穴が 開いたようだ。 和は、初めて見る隅々までに行き届いたバリアフリーに心が暖かくなった。 相母は、アトラクションでの人形や動物に 相母は、アトラクションでの人形や動物に ではない、脚と腰が悪いから乗り物に乗 れないと思っていた祖母の心に大きな風穴が 開いたようだ。 「よくできているねえ、本物みたいだねえ。」 では、アトラクションでの人形や動物に ではないでいるねえ、本物みたいだねえ。」

った 主で あろう。

に カュ

九 十 二

一編 5



本千日 晶

クリスマスは訪れた

私げて きじゃないの」 た。「わたし、 を受けた私に、 大人になったある時、 クリスマスの真の意味を体験した。 告げる天使に私は扮していた。その時、 イエスと名付けなさい」と両手を上たはやがて男の子を産む。その子を マリア役 クリスマスの 学生時代からの友人が言ったある時、教会に通って洗礼 \mathcal{O} 女の子に向かって「あな \mathcal{O} シクリス 頃ってあまり好 7 ス 0 思 1 出

意的に受けとめていた友人だったので、意だ。当時、私が教会に通っていることを好でも、そのわけを聞くことはできないままだろう。なにが友人にあったのだろう。今私は驚いた。いったいどういう意味なの

人暮らしの身には辛いものがあります」とか世の中が賑やかな時期は、私のような一たばかりの方が、「お正月とかクリスマスとそれからしばらくして、教会に通い始め外だった。 話されたことがあった。

さから少し距離をおいて、心静かに、それでコンサートを計画してきた。町の賑やか私の通う教会ではクリスマスに、この町リスマスを迎える方もいるのだと知った。リスマスを迎える方もいるのだと知った。 がお生まれになりました」と、その喜びを「私たちを救うためにこの日、イエスさま いに祝い あうその一方で、 心いのままク イエスさまへ まの喜びを

そのままでも、 思う。無理にわ 毎年、クリスマスコンサートの準備に関っのままでも、ともにいられたらと思う。、無理にわかろうとせずにわからない人と人がわかりあうのは難しいものだと りながら 音楽を通してお伝えできたらと、 進めてきた。 お方がいらっしゃいる思いを慰めば

その通り、クリスマスは訪れた。くわからなかったかもしれない。けれど、告げた言葉の意味を、その時のマリアはよ『その子をイエスと名付けなさい』天使が ということである。 「びの時が訪れることを、 していた友人にも、 はクリスマスの頃を好きになれ イエス様と出会うと好きになれない」 ずっと楽しみに

ある』という意味であるは、「神は我々と共にをむ。その名はインマヌ 名は、「神は我々と共に立む。その名はインマヌエルと呼ばれる。 「見よ、 おとめが身ごもって男の子を

(マタイ一章23 節



やるま

ともしびの中に

れる。ろうそくは円形の土台に立てら る。ろうそくは四 その土台は樹の枝や葉が飾られてい ・リス 目にはすべてのろうそくに点火さ にはろうそくが点され むアド ントに

り、静かにクリスマスをお祝いしたい気寺で見たものとは何か違うように感じられた。1で見たものとは何か違うように感じられた。2でが惹かれた。ろうそくの光も、それまでのかが惹かれた。と友人が教えてくれた。ツ」というのだ、と友人が教えてくれた。 ような習慣はなかった。リスチャン・ホームではなかちになった。しかし、私が育 うそくを立てて飾ってあるものは「クラン 色々知らないことばかりだった。 教会に通い始めたのは中学一年生の春 .なった。しかし、私が育った家庭はク静かにクリスマスをお祝いしたい気持 なった。しかし、 かっ たの 四本のろ でそ で

なものだった。 うそくを買った。上から見ると、カップのか、私はティーカップの形をした小さいろ 中学三年で洗礼を受けた は三センチくら ミニチュ 頃だっ アの た にだろう よう

た。その小さいろうそくに火を灯してピる部屋から離れ、自分の部屋で一人にな クリス マスシー にすわるとその熱も伝わってきた。 周りがほんのりと明るくなり、 自分の部屋 電気を消 ^品屋で一人になっ める夜、家族のい すと、ごく小さ

と静かな喜びに満たされた。スさまがお生まれになったクリスマスだ、ハさくゆらめく炎を見つめながら、イエ

後にクリスチャンと結婚し、三人の子供 後にクリスチャンと結婚し、三人の子供 後にクリスチャンと結婚し、三人の子供 気が漂う。

大人になるにつれ、何らかの企画に関わたいと願う。

って、世にきた』『すべての人を照らすまことの光があ

てください」

口語訳・ヨハネ・



7020

クリスマス童話

マロンとフロンの水くみ

母さんの言いつけ

「びんごろう?」のすっと早口で、大きな声です。いつもよりずっと早口で、大きな声です。いつもよ「二人とも、いそいで起きてきて」た。母さんの声がしました。

「どうしたんだろう?」「なんだろう?」

した。 見合わせると、母さんのそばへ駆けていきま二人はふたごの兄弟です。飛び起きて顔を

うだい」「水がたくさんほしいの。井戸へ行ってちょ

「お水?」今日の母さんはとっても変です。こんな夜に、水をくみに行きなさいなんて、このなでに、水をくみに行きなさいなんて、「マロンとフロンはまた顔を見合わせました。

「たくさんいるの?」

「いいえ、赤ちゃんが生まれるお手伝いをし「わたしがいっしょに行こうかのう」そうに言いました。(裏口からばあちゃんが入ってきて、心配)ではいいできて、心配)ではいい。

、赤ちゃんが生まれるって?」 マロンとフロンは目を丸くしました。 母さんはきっぱり言いました。

ばあちゃんが教えてくれました。「家畜小屋に休んでおられる旅の人だよ」

「9とうそうぶらじたしこきていならばたしと?」 と?」

だったね」

込んで言いました。 母さんは顔を近づけると二人の目をのぞき

水がほしいの」がありのお湯にね。だからおあげるのよ。たつぷりのお湯にね。だからお「赤ちゃんが生まれるとすぐにお湯に入れて

「小屋の入り口に荷車を出しておくよ。大き

なかめでも運べるから」

いそぎました。 ばあちゃんが出ていくと、母さんも台所へ

二人だけでは一度もありません。水くみのお手伝いならしたことはあるけれど、マロンとフロンはすこし心配になりました。

「がんばろう」

フロンは細い声でした。「うん。二人だから、きっとできるよね」マロンがいつもより太い声で言いました。

* 水をくみに

ければなりません。り、坂を下り、狭くてでこぼこの道を行かなり、坂を下り、狭くてでこぼこの道を行かなり、坂は星明かりだけです。井戸までは坂を上

「しかたないよ。ヘブロンのお役所に登録にフロンは心細いのです。「父さんがいれば、してくれるのにねー」

言った」ね」「たしか、ナザレからだってばあちゃんが「家畜小屋の人たちは遠くから来たみたいだ「マロンが言い聞かせるようにいいました。行ってるんだから」

がいるようです。夜に人がいることはほと善井戸に近づくと、水をくむ音がします。人

気持ちになりました。 んどありませんから、二人はすこし明るい

「どうしたんだい、マロンにフロン。こんな

んほしいんだって」 いしいパンを作るのに使うのです。 日おじさんのお店にやぎの乳を届けます。お 「あのね、おじさん。母さんがお水がたくさ パン屋のおじさんでした。二人の家では毎

がわけを話しました。 フロンが話し出しました。つづいてマロン

たろうね」 んが生まれるのか。ベツレヘムまでは遠かつ 「ふーん。ナザレから登録に来た人に赤ちゃ おじさんは深いため息をしました。

りませんでした。 わしらの国はローマの属州なんだから とっても迷惑だよ。でも背くことはできない。 「ローマの皇帝も面倒な命令を出したものさ。 二人にはおじさんの言うことがよくわか

にいっぱいになりました。 旅の空で生まれる赤ちゃんのためにね」 「よーし。おじさんが水をくんであげよう。 水が勢いよくかめに入っていきます。 じき

「おじさん、ありがとう」

「元気な赤ちゃんだといいね。気をつけてお 「ありがとうございます」

帰り

が車を引いて、フロンがかめを押さえていま くると、ときどき水が飛び散ります。マロン 暗い道に荷車の音が響きます。でこぼこに

下り坂にきたときでした。 いそがなくちゃ 「赤ちゃん、生まれたかな

> 「ああつ!」 マロンの声がして荷車が傾きました。

バシャンー

しよぬれです。 こぼれてしまいました。フロンはび かめが横になって、水はすっかり

「たいへんだー

二人はわっと泣き出してしまいました。 「空っぽだよ」

「帰りたいよー」

フロンの声が震えています。

困るー」 る。母さんも、ばあちゃんも、旅の人たちも 「帰れないよ。お水がなくちゃ赤ちゃんが困

「どうしよう」 「どうしよう」 ほんとうはマロンだって帰りたいのです。

んです。走ってきます。 赤ちゃんが生まれた! 家の方から声が聞こえました。 ばあちゃ

「はやく、はやく。もうすぐ生まれるよ 「ばあちゃん……」 「どうれ、お水をみせてごらん」 「お水が……お水が……」 そのとき、空から光の束がふってきて、 マロンもフロンも涙声です。

くっきり見えました。 つたね!」 「あつ! 「えつ?」 「まあ、こんなにいっぱい。二人ともよくや ばあちゃんはかめをのぞきました お水だよ

た!

やいています。

よう。こんどはきつと成功するね 「フロン、明日も水くみにこよう 「うん。赤ちゃんのためにそうし 二人はぎゅつと力いっぱい手を

握りあいました。



編集後記

か

めの中まで差し込みました。三人の顔も

★原稿募集から締切りまで、わずか20日 たいへんせわしい作業でしたが、ぞくぞ くと作品が寄せられました。締切り日の真 夜中に2つも飛び込んできた時には、さす が我らがJCPメンバーと、その根性に大感 大感謝でした!いつもながら、YS姉の ノイアウトカあっての完成です。

主の御名はほむべきかな!(KM) ★ときに深くうなずき、楽しみつつ、真っ先 に読めるのは編集者の役得? 多くの方々 が本当のクリスマスを迎えられますように。 クリスマスおめでとう!!

そいで」 す。光にゆれてきらきらしています。 「これだけあればじゅうぶんだよ。**さあ**、 ほんとうに、水はかめの口までいっぱいで

とっても元気な声です。 一人はそっと肩を寄せあいました。 そのとき、赤ちゃんの泣き声がしました。 マロンもフロンも不思議でたまりません。

「二人とも、聞いたかい。赤ちゃんが生まれ ちょうど家のま上に、大きな大きな星がかが